



にしたて

ふるさとと共にかがやき、
よりよく生きる子どもの育成

～150年のありがとうを
丁寧な言葉と心を込めた振る舞いで伝えよう～

大館市立西館小学校 大館市比内町笹館字前田野77番地 (TEL55-0324) 令和6年6月号 (創立150周年)

学校はテーマパーク 大館盆地を学び舎に活動全開！！

学校教育目標「ふるさとと共にかがやき、よりよく生きる子どもの育成」の実現に向けて、今年度は、**学校はテーマパーク**、各教科の学習、学校行事、各活動を**アトラクション**として捉え、活動を展開しています。学校が、子どもたちのわくわくドキドキがとまらない場となれるように努めています。

6月は、外部の方を講師にお招きしたり、校外に出かけたりしながら、学習を広げ、深めてきました。いくつかご紹介させていただきます。

5年生は、前田野にお住まいの「和田克郎先生」にお越しいただき、音楽の学習を行いました。ペルーの民族衣装を着用して、オカリナの演奏を披露していただくと共に、子どもたちの歌に合わせてオカリナの演奏をしていただきました。「楽しい心で」をテーマに授業が展開していきました。異国の風が教室に漂う中、子どもたちものりものりで音楽を楽しむことができました。



さらに、5年生は比内支援学校に出向き、高等部の生徒さんから、枝豆の種のまき方を伝授していただきました。とても丁寧に教えていただきました。また、高等部の生徒さんが楽しくリズムにのって作業できるように音頭を取ってくれました。後輩のお世話をするときの先輩としての姿も学ばせてもらうことができました。



3年生は、小坪沢の高橋富美子さんに習字の指導をしていただいています。墨の付け方、筆の持ち方などやさしく教えてくださるので、子どもたちの腕前も上達しています。いつもは元気いっぱいの子3年生ですが、このときばかりは、書の世界に入り込みながらがんばっています。



2年生は町探検に出かけました。笹館の岸バラ園、サイクル長谷部、西館郵便局を見学しました。バラ園ではバラの美しさに感動し、サイクル長谷部では子ども用のバイクに試乗させてもらいました。また、西館郵便局では、仕事の内容について詳しく教えていただき驚きがいっぱいでした。

最後に4年生ですが、総合的な学習の時間「みんな友だち」というテーマで福祉について学んでいます。点字では浅利明さん、手話では工藤孝紀さん及び大館市福祉環境部の方々にご指導いただきました。点字は2時間続きの授業でしたが、集中して点字を打っていました。また、手話の学習では、自分で前もって手話を調べて授業に臨む子どももいました。学習後には、早速、習った手話を使ってお礼を伝えていました。

1年生は、全校の先生方や保育園の先生方に授業を参観してもらっています。たくさんの方に囲まれながらも、はつらつと頑張りました。6年生は、今後、「西館株式会社プロジェクト」を立ち上げ、地域の特産品を活用した商品開発に取り組んでいきます。

子どもたちの姿を見ていて、教室で知識や技能を身に付けることも大切ですが、やはり本物を体験することが、子どもたちにとっては大きな宝物になると強く感じます。活動の様子は、不定期ではありますが、学校ブログでも紹介しております。右のQRコードを使うとご覧いただけます。ご覧いただいた際には、よろしければ「いいね」や「応援」ボタンも押しいただけるとありがたいです。今後も、ふるさとと共にご子どもたちが輝けるよう、**わくわくドキドキがとまらない西館小テーマパーク**として各アトラクションの活動を展開していきたいと考えています。応援よろしく願いいたします。(校長 田山 律子)



令和6年度後援会費の納入 釣田町内会様 御協力ありがとうございました。



人権の花運動

6月6日に「人権の花植栽式」を行いました。人権の花運動は、花を育てる活動を通して命の大切さを実感し、優しさと思いやりの心を体得することを目的としています。人権擁護委員の方々に教えていただきながら、縦割り班ごとに花を植えました。花を植えたプランターを玄関前に置き、当番を決めて水やりをしています。



食育授業が始まりました

6月10日に比内学校給食センターの栄養教諭の高橋明恵先生による食育授業がありました。今回は2年生が、適切なおやつ取り方について学びました。まず、お菓子やジュースにはたくさんの砂糖や油が使われていることや「けんこうおやつ」について教えてもらいました。その後、「おやつを食べる時間を決める」「けんこうおやつのりんごやみかんを食べるようにしたい」など「わたしのけんこうおやつルール」を決めました。



高橋先生は、給食の時間にも全校児童にミニ食育講話をしてくださっています。今後、全ての学年で、食育の授業を行うことになっています。

保小連携授業参観・保育参観・情報交換会



保小連携情報交換会を行いました。6月18日に西館保育園の先生方に1年生の国語の授業を参観していただきました。6月25日の午前中は、本校職員が保育参観を行いました。

昨年度から、架け橋充実期（年長～1年生）のカリキュラム全体計画を作成しています。今年度は、8月から3月までのカリキュラムを作成します。西館小学校区の「架け橋期に期待する子どもの姿」は、「言葉での伝え合いを大切にして友達と関わり、認め合い、助け合い、やり遂げる子ども」です。情報交換会では、それぞれの参観の感想と、共通視点「言葉で伝え合う力、認め合い、助け合い、やり遂げる力の育てる取組について協議しました。この後も、年長児の小学校での学習体験や3年生、1年生との交流会など事業を行っていきます。

～1学期末PTA 授業参観 研修会～

期日 令和6年7月5日(金)

日程 13:45～14:30 授業参観
14:40～15:35 PTA研修会(ランチルーム)
15:40～16:05 学年懇談

研修会 演題 「子どもの発達と子育て ～ペアレントトレーニング～」

講師 秋田県立比内支援学校 教育専門監 藤田久美子 先生

子どものよいところさがしと上手なほめ方、子どもの健やかな成長発達を促進する子どもへの関わり方などについてご講話いただきます。

保育園の保護者の皆様、地域の皆様、興味のある方は是非ご参加ください。ご参加の場合は事前に西館小学校教頭まで(電話55-0324)ご連絡ください。

アルミ缶回収についてのお願い

今年度もアルミ缶回収を行う予定です。詳細は、7月号でお知らせします。

西館っ子の活躍

○第4回大館北秋田ミニバスケットボール大会 5/25・26 大館市タクミアリーナ

男子 優勝 ひないディヴェルフープス(富樫諒飛 羽澤樹希 柴田莉玖 高橋七彩 畠山大駕 藤島蒼 藤原大芽)

女子 3位 比内WINGS(長谷部結羽 長谷部莉心 佐々木紫陽 羽沢向葵 藤原由彩 佐々木莉陽)

○高円宮賜杯第44回全日本学童軟式野球大館市大会 5/25・26 達子森球場

ベスト4 比内Jr's(岩澤煌 佐藤大宙 菅原昊明 羽澤憲勇 日景輝真 藤島遥弥 岩澤遥琉)

○大館市野球スポーツ少年団交流大会大館北秋田I区予選 6/23 達子森球場

優勝 比内Jr's(岩澤煌 佐藤大宙 菅原昊明 羽澤憲勇 日景輝真 藤島遥弥 岩澤遥琉)